



Conseil Municipal Junior

Mercredi 20 octobre 2021

Compte rendu à destination de : Colette NOUVEL-ROUSSELOT, Willy BRARD, Corinne FLAMBARD, Maxime CONTENTIN, Claire MORIN, Roland PRADIER, Soizic DELAUNAY, Stéphanie HORENT, Fleur ANNE, Julie MOREAU, Stéphanie NARME.

Présents : Simon BOSCHET, Lino CHEREL-LEGRIX, Enzo COURIEUT, Thomas FROTIÉE, Lola GURTNER, Hasnae HADDOUCH, Léo LEFÈVRE, Pauline LEVASSEUR, Valentin VERDIÈRE, Maxime CONTENTIN (élu), Pierre-Hugo DELOS (animateur).

Absents : Emma BRIDE, Emmy COUTURE (excusée), Lou FROTIÉE.

Ordre du jour :

- 1) Accueil des nouveaux élus et retour sur leurs professions de foi
- 2) Point sur les différents projets auxquels le CM Junior participera d'ici à la fin de l'année.
- 3) Idées d'animation menées par le CMJ pour le Marché de Noël
- 4) Remarques / Questions / Demandes : école, ville, sécurité, autres...

Nous avons eu le plaisir d'accueillir M. THOLMER, journaliste à Ouest France pour notre premier Conseil Municipal Junior de l'année scolaire 2021-2022.

Mme Stéphanie HORENT, nouvelle directrice du service communication-événementiel, a pris une photo de groupe devant la mairie afin de la communiquer sur les réseaux sociaux.

1) Accueil des nouveaux élus + retour sur les professions de foi

Pierre-Hugo rappelle le cadre des élections, avec 12 candidats. 6 garçons et 6 filles. Le premier tour des votes a eu lieu mardi 12 octobre pour élire les 2 filles, et jeudi 14 octobre concernant les 2 garçons.

Il a été noté que les programmes des candidats ont été très sérieux cette année.

[Simon se fait reprendre par Maxime et Pierre-Hugo pour sa mauvaise tenue autour de la table durant la présentation des nouveaux élus].

Un tour de table est proposé afin que chacun se présente. Les anciens commencent, puis vient le tour des 4 nouveaux membres afin qu'ils puissent partager leurs professions de foi.

Thomas propose de remettre en place les jeux olympiques à l'école.

Léo propose d'installer des pancartes stylisées aux passages piétons, comme un panneau d'enfant qui commence à traverser, avec des bandes réfléchissantes la nuit.

Il souhaite instaurer des actions pour garder l'ensemble de la ville propre (plage, mer, ville), installer des bandes rugueuses aux ronds-points dangereux.

Et organiser une récolte de tissus pour créer des sacs réutilisables est envisagée (à vendre lors de la kermesse de fin d'année, etc...)

Pierre-Hugo répond que le programme est complet, cependant le CMJ ne vendra jamais une action ou un objet.

On pourrait réfléchir à instaurer une boîte de dons « À votre bon cœur », où les personnes peuvent faire un petit don et n'achètent pas d'objet.

Pauline propose comme Thomas de remettre en place les olympiades, et d'organiser des chasses au trésor avec des enfants de tous les niveaux en fin d'année. Elle suggère aussi de distribuer des dessins aux personnes âgées, toute l'année, et pas seulement sur des périodes de fête comme Noël.

Lola avait évoqué l'idée de mettre davantage de végétations et de peintures dans l'école primaire.

Maxime et Pierre-Hugo relèvent qu'un large panel de thématiques ont été étudiées par les élus. Il leur faudra affiner leurs propositions.

Thomas : Sport /

Léo : Sécurité

Lola : Environnement /

Pauline : évènementiels, intergénérationnel.

2) Différents projets auxquels le CM Junior participera d'ici à la fin de l'année.

Un tour de table des élus de 6^{ème} (donc, en dernière année de mandat) est proposé afin d'expliquer plus en détails les actions qu'ont pu connaître les élus du CMJ avant les nombreuses restrictions connues depuis début 2020 :

Ce qui a marqué tous les élus, de par la portée « événementielle » ainsi que le plaisir d'agir sur le terrain, est la distribution des colis de Noël aux personnes âgées.

Maxime précise que cette année, la distribution aura lieu le mercredi 15 décembre.

Valentin explique que l'on a participé à une journée ramassage de déchets sur la plage, le Club Chouette étant présent aussi.

Le CMJ a créé la Saint Valentin de l'amitié pour les personnes âgées (imaginé en 2018), et d'ailleurs il soulève que la communication s'était faite lors de la distribution des colis de Noël, à base de flyer.

Hasnae se souvient de la livraison des bouchons plastique. Les élus se rejoignent pour charger les centaines de kilos de bouchons récoltés dans la ville, avant de partir pour Hérouville St Clair, à l'Association « les Bouchons d'Amour ».

Une fois sur place, on décharge jusqu'à 800 kilos de bouchons et on aide les bénévoles à trier les différents bouchons durant 1h30 sur place, avant de repartir.

Valentin a en mémoire un gros chargement de bouchons (qui a lieu 2 fois par an). Ce jour-là, une vingtaine d'adultes bénévoles se mobilisaient pour aider à charger jusqu'à 13 tonnes de bouchons dans un semi-remorque, avec un bon coup de main du CMJ ! Sacré souvenir.

Pierre-Hugo souhaite de tout cœur continuer à se mobiliser pour ce genre d'actions géniales.

Léo demande si un jour ce sera possible qu'il n'y ait plus de bouchons.

Pierre-Hugo répond que les techniques de recyclage évoluent d'année en année, et que le plastique devient petit à petit « recyclable à l'infini mais ne disparaîtra pas de suite.

Hasnae rappelle qu'il y a également eu la décoration des jardinières embellir le centre-ville (qui a toujours lieu en ce moment, avec une salve de 8 nouvelles jardinières en cours de réalisation).

Valentin rajoute que les élus ont aussi peint 2 grosses jardinières, qui seront positionnées devant la bibliothèque. Elles sont prêtes à être installées, reste la terre à mettre dedans et à choisir une plante.

Pierre-Hugo rappelle aussi la participation à chaque Marché de Noël (le samedi).

Il explique également que le CMJ a eu l'occasion de visiter l'Assemblée Nationale lors d'un voyage également organisé pour les adolescents de 13 à 17 ans. D'ailleurs, aucun élu ne connaît ce qu'est l'Assemblée Nationale.

Maxime réexplique les différents types d'élections et ce à quoi ils correspondent, afin d'expliquer le rôle des députés.

Nous essaierons d'organiser une nouvelle visite avec le député de notre circonscription Christophe BLANCHET durant la première moitié de l'année 2022.

Maxime termine le tour des projets concrétisés par celui des panneaux de sensibilisation que l'on trouve un peu partout dans la ville (au sujet des mégots, des crottes de chien, du non-respect de la nature).

3) Idées d'animation menées par le CMJ pour le Marché de Noël

Maxime souhaite que le CMJ intervienne le samedi 18 décembre (la journée) car il sera trop compliqué d'organiser la présence du CMJ sur les 3 jours de marché.

Lola imagine des bâtons de glace, prendre un peu de matériel type chenilles, colle et autres afin de créer des petits bonhommes.

Pierre-Hugo a imprimé quelques exemples dans l'idée que Lola a exposé, et les a montrés aux jeunes élus qui valident la plupart des propositions.

Léo propose de mettre ses talents de dessinateur ainsi que ceux de Pauline afin d'organiser une activité dessin ouverte au public.

Lino propose un atelier peinture, où les gens repartiraient avec un père Noël en bois.

Simon souhaite créer un stand où les élus se gèrent tout seul, sans adulte. Au lieu de faire une pêche au canard, proposer une pêche aux rennes !

Pauline aimerait que chaque enfant de l'école crée une boule de Noël et la ramène le jour du marché de Noël, afin de les accrocher dans l'arbre et le décorer le plus possible.

Pierre-Hugo s'occupera de faire voter les élus sur les deux idées retenues, d'organiser ces ateliers, et demandera aux jeunes élus de se réunir afin de préparer cet événementiel ensemble (date à définir).

4) Remarques / Questions / Demandes : école, ville, sécurité, autres...

Valentin espère de tout cœur qu'il pourra se faire réélire lors des premières élections du Conseil Municipal de la Jeunesse l'an prochain.

Thomas demande s'il y aura des réunions pendant les vacances.

Non, aucune réunion CMJ n'est programmée durant les vacances scolaires.

Valentin trouve très bien d'avoir installé des panneaux lumineux d'information dans la ville (celui au rond-point devant l'école). Car il a pu découvrir l'événement organisé à la salle des fêtes le vendredi 29 octobre (spectacle).

Lola trouve dommage que les haies du Chemin du Marais soient coupées à ras.

Maxime explique que les racines seront arrachées et remplacées par de la pelouse par les services techniques, pour un gain de temps et d'entretien à cause des restrictions sanitaires, avec l'arrêt des produits phytosanitaires.

Léo propose qu'il y ait une maison avec des livres comme il y en a près de l'école de Tourgéville.

Maxime répond qu'il y en a plusieurs déjà installées, notamment une juste devant la mairie.

Pierre-Hugo explique aux élus qu'une des fresques de l'école comporte deux rectangles vides, qui devaient accueillir (avant Covid) des boîtes à livres.

Thomas remarque que lorsque sa sœur passe au niveau de la Reine Mathilde (vers l'éléphant bleu) il n'y a aucun éclairage.

Maxime demande à Thomas de s'informer sur le nom de la rue en question (ou l'endroit) afin que l'on étudie.

Valentin relève le problème du toit de l'abribus en face de l'école Malraux, car trop petit. De plus, il a un trou et dès qu'il pleut les bancs sont trempés.

Hasnae confirme ses dires.

Il souhaite aussi que l'on organise une nouvelle journée de ramassage des déchets (sur la plage ou autre).

Valentin l'a « déjà dit plein de fois », et propose d'installer des trampolines au N.E.T.

Enzo propose que l'on installe des décors d'Halloween dans la ville l'an prochain.

Lola souhaiterait mener des actions avec un EHPAD ou des personnes en situation de handicap.

Pierre-Hugo propose de mettre Lola en lien avec Zoltan, membre du Conseil Municipal de la Jeunesse.

Maxime explique que Zoltan est membre d'une association d'arts visuels (studios GMA), qui est actuellement en réalisation de projet avec l'EHPAD de Pont l'Évêque.

4 bis) Projets prêts à aboutir

Escalier de secours (école) :

Patrice ROBERT, élu en charge des affaires scolaires avait fait remonter un problème au niveau d'un des escaliers de secours de l'école.

Il faut installer un panneau de sensibilisation avec le logo CM Junior, avec la phrase suivante « Plus tu montes cet escalier, plus tu déranges les pompiers ! »

Logo / Stickers recyclage :

Les jeunes élus avaient proposé plusieurs idées de logo pour sensibiliser les gens sur un meilleur tri sélectif.

Fleur ANNE a synthétisé toutes les idées des jeunes et a créé un exemple de sticker (en annexe) ainsi qu'un slogan « Trie comme un pro, tu deviens un héros ! ».

Un deuxième slogan a été proposé par les jeunes élus : « Trier, c'est trop stylé ! Pense-y avant de jeter ». Stickers réalisés par Fleur en P.J.

Levée de séance à 19h32.

**TRIE COMME
UN PRO**

...

**TU DEVIENS
UN**

HERO!



SI ÇA SENT

MAUVAIS

...

C'EST LA

POUBELLE

D'À CÔTÉ !

